

La renta per cápita de Baleares se sitúa por primera vez debajo de la media española

autor mallorcadiario.com
miércoles, 28 de octubre de 2009

La renta per cápita de Baleares se situó en 2008 y, por primera vez en la historia, por debajo de la media española. Concretamente, 2,06 puntos por debajo de la que se registró en el resto del Estado, colocándose en el puesto número 11 de Comunidades Autónomas, aunque por encima de las que tienen el turismo como principal actividad turística, con la Excepción de Cataluña.

PALMA.- La renta per cápita de Baleares se situó en 2008 y, por primera vez en la historia, por debajo de la media española. Concretamente, 2,06 puntos por debajo de la que se registró en el resto del Estado, colocándose en el puesto número 11 de Comunidades Autónomas, aunque por encima de las que tienen el turismo como principal actividad turística, con la Excepción de Cataluña.

Así lo ha expuesto el presidente del Consejo Económico y Social (CES), Llorenç Huguet, durante la presentación de la memoria de esta entidad público-privada correspondiente al ejercicio 2008, que, por primera vez, registró votos en contra a la hora de su aprobación, seis de los 36 posibles, correspondientes al sindicato CCOO (5) y a la patronal Pimem (1), lo que el responsable consideró un "ejemplo de democracia interna", según ha dicho.

Según ha precisado Huguet, el análisis del comportamiento económico de las Islas durante el año pasado "permite hacer previsiones a corto y medio plazo", como que "todo hace pensar" que el sector de la Construcción se recuperará a partir de 2011, cuando volverá a elevarse por encima de las 2.000 viviendas construidas anualmente, un límite que alcanzó este año -en 2008 fueron algo más de 5.000- y que se mantendrá con un ligero descenso en 2010.

El presidente del CES no ocultó, que, a la vista de los datos de 2008, la crisis "es más intensa" que la que se produjo en el periodo 1991 a 1993, y, además, se ve agravada por el la circunstancia de que la población de las islas creció un 35 por ciento en la última década. De hecho, aseguró que el efecto llamada "se mantuvo" durante el pasado ejercicio, un aspecto negativo en un momento en que crece el desempleo.

En cambio, resalta que el "punto fuerte" de Baleares, en términos de paro, es que cuenta con la tasa más baja de desempleados de larga duración, ya que las probabilidades que tienen los trabajadores de encontrar ocupación en el primer medio año después de dejar su actividad, son sensiblemente más elevadas que en otras comunidades autónomas, dado el dinamismo económico balear, que permitió que el producto interior bruto (PIB) creciera un 1,8% en 2008, por encima de la media española (1,2%). Mientras que para este año se espera que descienda al -3 por ciento.

Sin embargo, también precisa Llorenç Huguet que el sector servicios "no ha absorbido" el repunte de parados que supuso la caída de la construcción, que en 2008 alcanzó el -20 por ciento, frente al -15% que descendió en 1993 y al -8% que se registró en 2003. Además, el descalabro se mantendrá, por lo menos durante 2010, porque esa actividad aún no presenta visos de recuperación, más allá de los encargos de la Administración correspondientes al Plan E.

MÁS GASTO TURÍSTICO CON MENOS ESTANCIA

Por lo que se refiere al sector turístico, el CES considera en su memoria que Baleares es la Comunidad que presentó un "mejor comportamiento" entre las que se dedican al 'sol y playa' -un grupo que integran, además, Canarias, Andalucía, Comunidad Valenciana y Cataluña-, con un crecimiento del gasto de los visitantes, respecto al año anterior, del 3,5%, con un total de 9.551,6 millones de euros, lo que supone el 18,4% del total español.

Pero también observa el CES algunos aspectos preocupantes en 2008, como es el descenso del -1,43% en la estancia

media, sobre todo en la temporada media-alta, y, principalmente, a causa del descenso en la afluencia de turistas nacionales, mientras que los principales mercados emisores -británico y alemán- mantuvieron su actividad con pocas oscilaciones.

SE DISPARÓ MÁS DE UN 50% EL PARO

La estructura del mercado de trabajo sufrió importantes ajustes el año pasado, entre los que destaca que el sector creció más, en proporción, que el privado, con un incremento del 5% en la contratación, lo supuso 60.190 contratos -un 8% de ellos indefinidos-, frente al descenso del -1,1% de las empresas. A finales de año, en 2008 la población en paro creció un 51,7% y la población activa lo hizo un 3,9%, con lo que se incrementa el número de quienes desean acceder a un empleo.

Por sectores, la construcción acaparó la pérdida de empleo, con 6.235 trabajadores menos, quedándose en 63.144 profesionales, lo que supone un descenso del -9% en fuerza laboral. Le siguió la industria, donde la caída alcanzó el -2,2%. Por su parte, el sector servicios repuntó un 0,9% y la agricultura un 4%. En total, se perdió el 0,8 de los puestos y se perdieron 3.450 puestos en todas las Islas.

MÁS GASTO TURÍSTICO CON MENOS DISTANCIA

Por su parte, el sector turístico, el CES continuó en su mandato que define a la Comunidad que promueve un "vacacionismo inteligente" ante las que se dio origen al "all in place" un grupo que integra a España, Canarias, Andalucía, Cataluña, Valencia y Baleares, con un crecimiento del gasto de los visitantes, respecto al año anterior del 3,6%, con un total de 9.251,8 millones de euros, lo que supone el -0,7% del total español.